

*Drapail*



Bibliotekes Municipals

d'ELX

AÑO III

ELCHE 6 MARZO 1927

NÚM. 67

# AMANECEER

ÓRGANO DE LA SECCIÓN LITERARIA DE "CORO CLAVÉ"

## REDACCION

«Coro Clavé», Canalejas, 22

## SUSCRIPCION

Elche. un mes . . . . . 0'50  
Resto de España, trimestre. 2'00  
Número suelto 10 céntimos

## ADMINISTRACION

Calle del Salvador, núm. 22



Primer Aniversario  
DEL SEÑOR

Don Pascual Antón Tarí  
QUE FALLECIÓ

en esta Ciudad el día 7 de Marzo de 1926

R. I. P.

Su desconsolada viuda Doña Lucía Fenoll Serrano, sus hijos Pascualita, Francisco, Asunción y José María, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos y demás familia suplican a V. se sirva encomendar su alma a Dios.

Todas las misas que se celebren dicho día en todas las Parroquias, Convento, Hospital Santo Asilo y Carmelitas y el funeral que se celebrará en la Parroquial del Salvador a las nueve y cuarto, se aplicarán en sufragio de su alma.  
Elche y Marzo de 1927.

El Illmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha concedido 50 días de indulgencias por cada acto piadoso en sufragio del alma del finado.

## De Barrenas a Romero

Unos breves comentarios

Hace unas cuantas semanas se publicó en la prensa local la aparición del nuevo libro «De Barrenas a Romero» escrito por el ilustre illicitano D. Pedro Ibarra Ruiz, bibliotecario municipal de la localidad.

Todos los demás colegas se han ocupado ya de tan interesante libro, pero a nuestro entender no con la extensión que el mismo merece.

Nosotros, cumpliendo lo que prometimos, lo hacemos hoy, y si bien nos consideramos absolutamente neófitos en materia de críticos, nos vamos a permitir hacer unos breves comentarios, que nos ha sugerido la lectura de tan maravillosa obra, sin que entre en nuestro ánimo la más pequeña intención de molestar a nadie, y mucho menos al dignísimo archivero de nuestro municipio.

Principia el Sr. Ibarra, con un hermoso prólogo, haciendo historia de nuestro pueblo desde la época de los romanos, demostrando que siempre se ocuparon nuestros antepasados porque no careciesen de agua nuestros campos y población.

Después nos presenta el estudio por él dirigido al Muy Ilustre Ayuntamiento en sesión de fecha 10 de Junio del año 1910, inserto en el «Expediente» instruido para llevar a efecto las obras de reparación de la conducción de aguas potables a las fuentes públicas, procedentes de los manantiales de las fuentes conocidas por las de Barrenas y Romero.

Lo que no nos dice el ilustre cronista, es, a que obedeció tan brillante estudio, ni por qué causa o motivo, y si fué por voluntad expresa, o a requerimientos de quién.

En tan magnífico trabajo nos dá a conocer la sublime y filantrópi-

ca obra realizada por aquel ilustre varón que fué obispo de esta Diócesis D. José Tormo, que se desvivió por traerle a este sufrido pueblo las aguas que poseemos.

Continúa exponiendo datos e infinidad de documentos todos relacionados en el asunto de las aguas hasta la época en que se construyó el depósito hoy existente en el Molino Nuevo, (año 1887 siendo alcalde D. José Rodríguez).

Sigue relatando los acuerdos del municipio y los gastos habidos en reparaciones, composiciones y limpieza de la cañería, y llegamos al año 1909 que por la escasez de agua dulce se tomaron acuerdos para conducir por la misma cañería las *aguas saladas*.

Y en 12 de Enero de 1910, siendo alcalde D. Tomás Alonso Blasco, y a propuesta del mismo se acordó llevar a efecto los anteriores acuerdos de aprovechar el depósito, cañerías y fuentes para el agua salada porque no se utilizaban por falta de agua dulce. y en el 26 del mismo mes se autorizó al Sr. Alcalde para ejecutar dichas obras.

De consiguiente que en aquella fecha ya no discurría por la cañería el agua dulce y estaban secas las fuentes que fueron aprovechadas para el uso del agua salada.

En fecha de 18 de Febrero que ya era alcalde D. Vicente Sansano, Fenoll, se presentaron unas cuentas del arreglo de las cañerías y fuentes saladas, y en 29 de Abril, otras por el mismo concepto que pasaron al examen de la comisión de Hacienda.

Y en la sesión celebrada el 18 de Mayo, el alcalde D. Vicente Sansano Fenoll, expone a la corporación que tiene en principio hechos los estudios para dar comienzo las obras necesarias a la conducción de aguas potables procedentes del manantial de Barrenas. Y en todas las sesiones que se celebraron en ese año 1910 se ocuparon preferentemente del asunto

de la restauración de nuestras perdidas aguas, obra que realizó, con un entusiasmo digno por su amor a Elche, el alcalde de aquella época, que no descansó un momento por ver realizados sus proyectos de restauración de nuestras aguas potables, ayudándole en tan loable empresa el llorado illicitano arquitecto D. Marceliano Coquillat, y el mismo Sr. Ibarra que facilitó cuantos datos se le pidieron.

Restauradas ya las aguas dulces de nuestra pertenencia que por el abandono y negligencia de los antecesores al Sr. Sansano, dejaron se perdiesen, el pueblo se dió perfecta cuenta de quiénes fueron los culpables y quién fué su salvador; y para celebrar el fausto acontecimiento de la restauración de las aguas, el Pueblo en masa se congregó; y en fecha 26 de Febrero de 1911 (ya no era alcalde el Sr. Sansano) celebró una imponente y grandiosa manifestación pública de gratitud y homenaje a D. Vicente Sansano Fenoll, como restaurador de las aguas que hoy poseemos.

En aquella histórica (y como tal debiera constar en el libro del Sr. Ibarra) manifestación, que iba precedida de una banda de música, figuraban todas las sociedades obreras y todas las partidas rurales de nuestro término municipal, con sus respectivos estandartes.

Con el mayor entusiasmo y orden se disolvió aquella grandiosísima manifestación frente al domicilio del Sr. Sansano, después de haber éste dirigido la palabra al pueblo dándole las gracias en sentidas y emocionantes frases.

Con honda pena sentimos tener que manifestar, que nos ha producido gran extrañeza que el ilustre autor de «Barrenas a Romero» haya dejado de consignar en las hojas de tan admirable libro esa histórica manifestación, no comprendiendo haya sufrido omisión tan interesante para el asunto objeto

de la publicación de la referida obra.

Visado por la censura

Termina el ilustre arqueólogo, en tan interesante libro, poniendo de manifiesto las vicisitudes que nuestros antepasados tuvieron que pasar para poder conseguir el caudal de aguas que tenemos; condoliéndose al mismo tiempo de que la conservación de la cañería para la conducción de las mismas, haya sido en diferentes etapas, objeto lucrativo para empresarios y feudohabientes de partidos políticos, que no supieron evitar el empleo de malos materiales; y que hoy día sigamos con filtraciones y derrames, (decimos nosotros) que impide llegue al pueblo, ni la mitad del agua que del manantial mana.

Por tal motivo el apreciado amigo Perico, nos dice en su magnífico libro que su obra no tiene epílogo y lo deja a cargo de los cronistas que le sucedan.

Consideramos que el epílogo no debe ponerlo otro mas que el mismo autor del libro; y aunque en este tan manoseado asunto de las aguas, nosotros seguimos siendo algo pesimistas, abrigamos todavía esa esperanza, porque hallándose hoy al frente del municipio el apreciado y simpático amigo D. Sebastián Maciá Martínez, hombre que reúne excelentes condiciones y que se halla rebosante de juventud e iniciativas, confiamos en que se afanará por darle una pronta y feliz terminación a la grandiosa obra, para asegurar para siempre nuestras aguas.

El día que esto se realice, sin duda alguna el Sr. Ibarra, se apresurará a escribir el epílogo a su libro, y será quizás una de sus mayores satisfacciones; porque le dará ocasión de subsanar las omisiones a que antes nos referimos, y que consideramos dignas de figurar en las páginas del grandioso libro «De Barrenas a Romero».

UN VETERANO

## Productos Lácteos S. A.

MANLLEU (BARCELONA)

Elaboran la exquisita leche condensada marca:

“NURIA”

De calidad insuperable.

Se vende en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles, al precio de 1'55 ptas. el bote (timbre incluido).

Representante en esta localidad:

Antonio Mollá Ferrández  
 San Antonio (Ciudad), 18

## La soledad

### PARA EL BUENO

Es compañera amorosa que le aplaude, inspira, alienta, y su ilusión acrecienta de manera prodigiosa. Es el Hada misteriosa, que con bondad maternal le estimula en su ideal de trabajar por el bien, y hacer del mundo un Edén en donde no exista el mal.

### PARA EL MALO

Es alcahueta imprudente que exagera sus pasiones, cohibe sus reflexiones, y pinta tan vivamente, en su atribulada mente, la injusticia y la impiedad, que al mundo, a la sociedad, odia y maldice iracundo, y hasta incendiaría el mundo por imponer la igualdad.

TOMAS GARCIA

## La sorpresa de Pierrot

Fué aquella noche, la última de carnaval cuando la máscara se internaba en el salón de baile al tiempo que la orquesta dejaba sentir los acordes voluptuosos del charlestón. Todos fijaron sus miradas en el coquetón Pierrot que acababa de llegar, millares de confettis y serpentinas se cruzaron en todas direcciones, las botellas de champañ dejaban sentir sus detonaciones que se sucedían unas tras otras. La concurrencia prestaba toda su atención y obsequiaba continuamente a la esbelta máscara que ocultaba su rostro bajo un antifaz.

Pierrot rehusaba todos los ofrecimientos que le hacían sin cesar, muchos de los señores le acorralaron al mismo tiempo que le ofrecían su copa de champañ. Uno de ellos, quizás el más atrevido por su estado anormal, se acercó, y enseñándole un billete de banco, le dijo al oído:

—Esta noche serás mía.

—No me conoceréis—contestó Pierrot con voz de falsete.

—¡Que se descubra esa máscara!—se oyó que dijo una voz ronca desde el otro extremo del salón.

La curiosidad por conocer lo que se ocultaba tras aquel disfraz, se hizo general al finalizar el charlestón.

—¡Que se descubra! ¡que se descubra!—gritaban todos a una.

No era ésta la finalidad que perseguía Pierrot, pero ante el inminente compromiso que se avecinaba, optó por abandonar el local. Inútil fué su intento, antes de que ganara una de las puertas de salida le sujetaron y lograron quitarle el antifaz; la sorpresa al ver el rostro de un hombre, fué unánime, todos creían hallar lo que en un principio pensaron.

—Es Juan—dijo uno que al parecer, le conocía.

AMANE CER

—Si, Juan, que por fin he podido lograr internarme, aunque vestido de comediante, en estos suntuosos salones, y poder presenciar con mis propios ojos lo que otras veces la ignorancia no me permitió ver.

—¡Que se marche!—dijeron varios a un tiempo.

—No hay necesidad de que se molesten los señores, ya me voy, pero antes de salir he de advertiros que lo que ahora tirais, algún día ireis en su busca. ¡Cuántas veces me habeis escatimado unos céntimos del jornal y pasado por situaciones tan míseras como la presente, haciéndome creer que no ganabais, y que forzosamente había que rebajar el jornal, ¿para qué? para venir aquí a derramar lo que por derecho me corresponde.

—¡Fueraaaa...!—vociferaron los alegres señores.

—Siga el baile—dijo uno.

Y cuando la orquesta entonaba un nuevo foxtrot, Pierrot se alejaba diciendo: ¡cuanta injusticia! ¡cuanta injusticia!

ANARMO.

## Soldados de cuota

Autorizada por el Capitán General de la Región el funcionamiento en Elche de una Sucursal de la Escuela Militar particular «Alicante F. C.» para la enseñanza de la instrucción militar, práctica y teórica, se hace saber a todos los reclutas del actual reemplazo que tengan que reducir el tiempo en filas ya que representa una gran conveniencia para todos aprender la instrucción y alcanzar el certificado correspondiente sin salir de Elche.

La Dirección y Profesorado están a cargo del Capitán de Infantería D. Luis Calero Molina y del Teniente de la misma Arma D. Rafael Barberá Marín, que se trasladarán a esta con dicho objeto.

Para informes en Elche, dirigirse a José Bonete Alfonso. Castellar, 31 y Tomás Sanchís, Ntra. Sra. de la Asunción, 2 y Banca de Peral.

## LA MODERNA GRAN TINTORERIA

— DE —

JOSÉ GINER

DESPACHO: Glorieta Dr. Campello (Esquina Kursaal)

TALLERES: Plaza San José, 1 duplicado-ELCHE

Prontitud

Economía

### Nueva farmacia

El pasado sábado a las seis de la tarde, se inauguró el nuevo establecimiento farmacéutico del joven Licenciado en Farmacia don Alejandro Sansano Ibarra.

La nueva farmacia, establecida en el sitio más céntrico de la ciudad,—en las Cuatro Esquinas— está admirablemente presentada; su dueño no ha regateado nada por presentar un establecimiento de esta índole de primer orden y digna del rango de nuestro Elche.

El laboratorio—la antigua rebotica—posee todo el instrumental preciso para toda clase de análisis y combinaciones.

Al acto de la apertura, asistieron las autoridades, médicos, farmacéuticos, veterinarios, practicantes y numerosos invitados, quienes fueron obsequiados espléndidamente.

Hizo los honores a todos los invitados, el nuevo farmacéutico, ayudado por su hermano Juan y su hermana política Josefina Castaño.

Felicitemos al amigo Alejandro, a quien le deseamos un gran acierto en sus deberes, para que pueda consolidar la fama con que hoy ya cuenta.

### Nueva Relojería

DE

LUIS GOMEZ

CANALEJAS, 48. ELCHE

Composturas garantizadas.

### Coro Clavé CARNAVAL de 1927 Baile de Piñata

Para hoy domingo 6 de Marzo

desde las 10 de la noche  
amenizados por una notable orquesta que dirige el joven pianista José Vives.

Concurso de Charlestón, Foxtrot y Schotis, con valiosos premios.

Se regalará por sorteo a las señoras y señoritas una preciosa sombrilla.

OFISINA POPULAR

### El tío Colau y Pepín

—¿Te encuentres ya millor Pepín?

—Milloret estic, pero la vista la tinc molt estropechá.

—Bueno; pues hui ya es el último día que estarás en la portería.

—No señor, ya li vach dir que hasta que encuentre un porter de confiansa desempeñaré el càrrec que me va confiar aunque siga en molt treball.

—Pues ya tinc al que te té que sustituir; pues de hui en avant será el porter el cosí chermá de aquell sélebre Cholin, que estava en Orá, y regresá la semana pasá, y com te el mateix nóm que tú, no tenim que fer variasió alguna.

—M' alegre que li diguen també Pepín, porque axina no pedré yo la popularitat que me han donat.

—Ande, pues ves y óbri y en acabar farem la despeia.

## A M A N E C E R

—Que passen els llauraors que se quedaren en turne la pasá semana.

—Muy buenas, tío Colau.

—Avant cavallers. ¡Ola! ¿eres tu Chaumet?

—El mateix, tío Colau.

—¿Pues ahón has estat? tant de temps sense vórete per el poble.

—¿Pues ahón has estat?, tant de temps sense vórete per el poble.

—Pues vach vindre de Orá fa dos semanas.

—¿Conque en Orá, estaves?

—Si señor, allí he estat catorse anys; pues men vach anar el añ dotse fuchint de les sabraes que mos pegaven els casiques de aquella época, y cuant me vach enterar de que ya els havien enterrat a tots en España, ensegüia me vach fer el ánimo de tornamen y he estat un parell de añsarreglant els meus asunts, y cuant els vach ultimar, pillí el vapor fa quince días y men vach venir.

—M' alegre home de vóret tan bó.

—Pues ensegüia que apleguí vach preguntar per el tío Pau y Cholin que eren molt amics meus, no se si usté els conextrá.

—Si: un póc.

—Y me digueren que el tío Pau aquell que tant de bé feu als llauraors pera sacalos de la tirania dels casiques, no se dedicava ya a selear aquells famosos chuíns que tant interesaven.

—Pues clar; el hóme se haurá desengañat....

—Axó me han dit, y algo mes, que no solament desengañat, sino que se encontra abandonat y olviat....

—Éxia, es la recompensa que tenim els hòmens que som consecuentes y abnegats, la matexa que tindrem Pepín y yo.

—Pues com li estava dient, al dime que el tío Pau ya no se ocupava dels llauraors, me digueren que el tío Colau y Pepín tenfen montá una ofisina popular, y la semana pasá vach vindre acompa-

ñat de estos dos amics, Andreu y Cheróni que volen fer una reclamasió,

—Pues, ya podeu dir, qué es lo que reclamem.

—Usté tío Colau sap que cuant entrá el Directori, tots els casiques y manandungos que havien, estaven asustats, perque dién que anaven a escarbalos esl quixals a tots y hagué mamandungo de aquells que pegá a fuchir pa que no el pillaren....

—Si hóme; tot axó u sabem com sabem que aquella aparatosa persecusió durá póc temps....

—Pero entonses tinguem una bóna temporá, que cuant anavem al achuntament o a cualquier atra ofisina del Estat, mos trataven molt bé y mos pasaven la má pel llobo....

—Si, igual que feen els antius casiques cuant mos nesesitaven pa que els donarem el vót.

—Pero ahon se va coneixtre mes el canvit de situació, fon en les ofisines ahon anem a pagar la contribusió, que els primers trimestres que pagarem, mos se atenia mol bé y mos perdonaven els apremits...

—Y feren que en tots els resibos posára la firma el recaudaor que sólament venien posant una raya feta en llapisera.

—Y hara atra volta han suprimit la firma per la raya de llapisera.

—Y lo que es pichor; que entonses cobraven els trimestres, els primers déu dies del mes, y después els déu dies últims, y acostumbrats aixó, ya fa uns cuants trimestres que ham vengut a primers del mes y ham perdut el viache perque no mos han vollgut cobrar.

—Y tenim que vindre els deu dies ultims y tenim que formar cola, y pa pagar un resibo hay vólta que tenim que anar tres o quatre dies y perdem els chornals.

—Nada tío Colau; que astó de la contribusió es pagar y sospirar...

—Verdaderament, comprenc que

axó es un abús; y devien per lo menos cobrar tot el mes desde el primer día hasta el últim.

—Mire tío Colau: allí en Orá ahón yo he estat tant de temps van a cobrar la contribusió a domisili, y el que no la paga cuant van a cobrásela ti un mes de temps pa anar a pagala el día que vullga sense pagar aprémit alguno

—Ya hu se; pero es menester que tingau en conte que en Orá manen els fransesos

## Visado por la censura

—Pero axió res te que vore perque aquí ordenaren que el pago de la contribusió en forma de que no mos feren fer tant de viache y pagar tan de aprémit.

—Ya vorem, si volen reformar la costum exia de pagar la contribusió...

## Visado por la censura

—Bueno; pues mon anem avore els barrios eixos nóus que diuen estos que han fet en tot eixe temps que he estat yo fóra.

—Si, ves y vorás qué gran que sa fet el poble...

—Ya he vist algo tío Colau; pues la casa del meche Campello pareix un palasio.

—Y la casa alta ¿l' as vist?

—També la vist, y pareix un atre palasio, per sert que acabant de dinar a vist allí dins a un politic dels antius y als seus companeros; suponc que tendrán allí el sentro tots els politics vells.

—Quia hóme; Pues si alló es el sentro dels que hui manen.

—¿Cóm pot ser? pues si allí he vist al politic que imperava el añ dotse; al que era alcalde entonses també, al caixer del achuntament de aquell temps, als consehals de D. Alberto y D. Andrés (que en pau descansen) y atres també que eren entonses consehals.

—Pues tots eixos que has vist,

## AMANE CER

menos el politic que dius; tots son del partit que hui está manant.

—Pues entonses ¿ara també re-partixen els munisipals sabraes?

—No hóme, no, hara ya no hay sabraes, lo que hay, son, llapise-raes....

—Entonses, me pareix que me entorne a Orá.

—No hóme; no! ten tornes, que aquí no corres ningún perill; lo que deus de fer es vindre al pòble més a menut y vorás com aquí reina la pau y tranquilidad, y vorás exie sentro més concurrir porque son un grapat ben gran els socios que té, y molts els aspirants, y el día que pòsen darrere dels cristals persianes o cortines pa que no els puguen vore desde fóra, éntarán tots, que hui no entren porque tenen vergoña no els ve-guen.

—Pues entonses, també será fa-sil que usté entre ahi també.

—No tendría res de particular, la cuestió es manar.....

—¡Y viva la pepa! Bueno; pues mon anem tio Colau, ya li faré al-guna visiteta.....

—Ande, aneu con dios; Vinga Pepín, tanca y deixa tots eixos pa-peróts en el cartapasio pa que els replegue l' atre Pepin y anémone al Córo, a femos una serveseta en llagostins que mos convía el pre-sident, per la teua despedía.

—Si, y de paso yo repleglaré el sac de confeti *usat* que derramaren els díes de darnaval, avore si me puc guañar una peseta en el ball de Piñata.

### Mejoras públicas

La labor continúa y provechosa que han desplegado nuestras autoridades en pró del embellecimiento de nuestra querida tierra, es digna de encomio, pues en estos días se está demostrando que las obras no son para presentadas en proyecto, sino para llevarlas a urgente realización.

La Plaza España, la hermosa plaza rodonda, ya ha sido terminada y desde el pasado viernes ya está allí instalada la venta al por mayor de hortalizas y frutas y en nuestra Plaza Mayor, ya han principiado los trabajos para transformarla y embellecerla.

También tenemos entendido, que dentro de contados días, principiará el arreglo del *Filet de Fóra*, obra que siempre se tuvo como irrealizable y que hoy se lleva a la práctica gracias a la buena voluntad y reconocida actividad del joven alcalde D. Sebastián Maciá.

### Los bailes de Coro Clavé

Este año se han visto animadísimo los bailes celebrados en nuestra Sociedad; la orquesta ha cumplido brillantemente y la gente joven ha bailado de lo lindo.

En la primer noche y para el mantonito de Manila, salió favorecido el número 169, no habiéndose presentado aún la poseedora de dicho número, y se hace saber, que al no presentarse hasta esta noche a las ocho a recoger el regalo, en el baile de hoy, entrará nuevamente en suerte; es decir, que habrán dos sorteos, uno para el pañolón de Manila y otro para la coquetona prenda estival: la hermosa sombrilla de seda, construcción moderna.

El bolso que se sorteó el segundo baile, le correspondió al número ONCE, siendo la feliz de la suerte la simpática socia cantora Anita Tomás Gasó.

Además de los regalos que llevamos dichos para esta noche, habrán premios de sumo gusto y delicadeza, para los que mejor bailen el charlestón, fox y schotis.

Así es que ánimo y a probar la resistencia bailando.

### La adulteración de la leche

En estos pasados días, reunió nuestra primera autoridad a los inspectores de sanidad e higiene, para hacer una investigación acerca de las condiciones higiénicas de la leche para la venta pública, resultando multados con 25 pesetas cada uno por adulteración, los vendedores siguientes: Vicente Sempere Ripoll, Vicente Vicente Martínez, Clara Tari Martínez, Francisca Durá Sempere y Teresa Aliaga.

Felicitamos a nuestras autoridades por estas severas medidas en pró de la higiene, pero no sea esto flor de un día sino que se vayan repitiendo estas investigaciones con el fin de dar coto a toda clase de abusos.

### La Fiesta de Beethoven

En el próxmo número ya daremos detalle completo del programa de fiestas en honor al insigne Beethoven.

Además de las adhesiones de colaboración que en el pasado número indicábamos de Oscar Esplá, Dorado Martín y Ruiz Funes, tenemos ya la de nuestra valiosa colaboradora é inspirada poetisa Fina-Mar; la del culto periodista y literato Antonio Montoro; la del fecundo poeta orcelitano José María Sarabia y del notable periodista Cartagenero Francisco Pina.

### La Función del Popular

Para el próximo Jueves y en el Teatro Kursaal, tiene anunciada una función a beneficio del Santo Hospital, la Sociedad coral Popular Coro Clavé.

Se representará el drama de Guimerá Tierra Baja y la comedia de costumbres illicitanas de D. José Ricó, *Un Dillúns* en casa de un mestre.

Aplaudimos la filantrópica idea de nuestra sociedad hermana.

## Impresiones de Carnaval

Este año se ha notado mayor animación en los días de Carnaval, que en años anteriores.

Mascarones han abundado como nunca, así como también hemos visto mayor número de disfraces en la grey infantil.

En la Glorieta, la Banda Municipal ha ejecutado preciosos bailes y en todos los bailes celebrados en las sociedades Casino, Coro Clavé, Popular Coro Clavé y Blanco y Negro ha habido gran entusiasmo y buen humor.

Hasta también, contagiados por esta corriente de alegría y despreocupación, han habido reuniones íntimas en los Hoteles Confianza y Comercio.

Hemos recibido la visita de la notable *Tuna Crevillentina* muy bien conjuntada y admirablemente presentada; otra *Tuna Escolar Alicantina* formada por estudiantes de la Escuela de Comercio de Alicante; la Banda de Música de la Cruz Roja de la Unión (Murcia); una murga de Callosa de Segura y una murga que dejaba en muy mal estado al canto y la música de Alcantarilla.

Estamos conformes que nuestras autoridades protejan y autoricen las postulaciones de agrupaciones forasteras, siempre que estas se presenten honrando al arte y con fines benéficos, pero nunca se debe autorizar a esas comparsas que ridiculizan la belleza del canto y de la música y no llevan ningún fin altruista.

Este año, ha sido sorprendida la buena fé, de los elementos que hoy nos gobiernan, pero no estaría demás, que se tomara nota para sucesivos años.

## LLORENTE

Con gran éxito se ha proyectado esta semana, la joya cinematográfica *Gorriones*, así como también *La Fiera del Mar*.

Esta noche está anunciada *La Cruz de la Humanidad*.

## KURSAAL

La excelente compañía Martínez Tovar-Delgado Caro, nos ha puesto dos obras en las primeras noches que no han gustado al público. Anoche se representó *Rosa de Madrid*, preciosa comedia de Ardañin.

Para esta tarde gran función de cine y por la noche despedida de la compañía, con la comedia «*La Mariposa que voló sobre el mar*».

Entre las películas que se proyectarán en la presente semana figura «*La mendiga de San Sulpicio*», «*Entré papás anda el juego*» y «*Su Alteza el Príncipe*», por el simpático actor español Antonio Moreno.

MAC.

## El Gremio de Costureros

Para conmemorar el XXVIII aniversario de la fundación de esta Sociedad, holgaron los obreros constructores de alpargatas.

Se celebraron diversos actos de fraternidad en la Casa del Pueblo, finalizando con una velada literario-musical.

Se repartió un Suplemento del Obrero dedicado a este fin, haciendo el historial de este Gremio, recordando sus días de mayor esplendor é invitando a todos los obreros que hoy están apartados que ingresen en la sociedad.

Publicó el retrato del batallador Vicente Barrio y hace una recordación muy digna y merecida.

Felicitamos muy sinceramente en su XXVIII aniversario a este Gremio de Costureros.

## NOTICIAS

Para Segovia y después de pasar los días de Carnaval entre los suyos, ha salido el joven estudiante Antonio Ruiz Brú.

Ha dado a luz a un precioso y

robusto niño, la esposa de nuestro particular amigo José Guilabert Micó.

Madre e hijo gozan de buena salud.

Enhorabuena.

A edad bastante avanzada, ha dejado de existir, el conocidísimo industrial D. Casto Torregrosa, siendo su muerte muy sentida.

Al entierro verificado en la tarde del pasado lunes, asistió un muy numeroso como distinguido acompañamiento, quedando demostrado una vez más las simpatías y amistades con que gozaba el infortunado D. Casto.

Descanse en paz y reciban nuestro pésame su atribulada familia.

Procedente de Madrid se encuentra entre nosotros el pundonoroso militar D. Antonio Rubio y también de la misma procedencia hemos saludado a nuestro antiguo cantor Vicente Ferrández Agulló.

Hemos saludado en estos días, al entrañable amigo Ramón Lúcerga.

El pasado lunes se verificó el entierro de la virtuosa señora Doña Felipa Saiz, madre de nuestros apreciados amigos Francisco y Antonio Torregrosa Saiz, a quienes les enviamos la expresión sincera de nuestro pesar.

Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Sanlúcar de Barrameda, donde se halla establecido, a nuestro estimado amigo Manuel González.

Hemos visto con satisfacción el letrero de la Farmacia de la calle Canalejas, que acaba de inaugurarse.

El artístico rótulo es obra del infatigable artista D. Ildefonso Cañizares, que para nosotros merece el título de inspirado maestro desde el precioso decorado que hizo en nuestro Casino.

Nuestra enhorabuena y adelante.

Imprenta de Marcial Torres  
 Salvador, 22.—ELCHE

**A M A N E C E R**

Venta de Bicicletas y accesorios de todas clases  
Especialidad en las bicicletas marca «Terrot»

**José Boix Ruiz**

Gran taller de reparaciones  
Barrio S. Jerónimo, 43 *ELCHE*

Venta de toda clase de Bicicletas al por mayor y menor  
Especialidad en la marca **DILECTA**

**Vicente Ruiz Canals**

DESPACHO: Avenida de Primo de Rivera, 26

ALMACÉN: Canalejas, núm. 65

Ferretería y Droguería  
Pinturas, Colores y artículos para pintores  
**Manuel Maciá Candela**  
(SUCESOR DE F. MACIÁ CANDELA)  
Salvador, 32.—ELCHE

Guarnicionería **Serrano**

Capotas, fundas y tapi-  
zados para automóviles

PLAZA MAYOR, 9

**F. Doló**

SASTRE  
ELCHE

Viuda de Juan Arronis

Artículos para Calzado

Eduardo Dato, 24

**Ideal Room**

Esmerado servicio en  
Cafés y Licores

**CONSULTORIO** dedicado exclusivamente al tratamiento  
de las ENFERMEDADES del

**Aparato digestivo, Piel y Secretas**

Aparato digestivo  
**DR. BURGO**  
Clínica en Alicante  
Bailén, 17



Piel y Secretas  
**DR. OCA**  
Clínica en Alicante  
Avenida de Gadea, 14

Consultas en Elche: Calle del Canónigo Torres, 18  
Los martes y sábados de 5 a 7 de la tarde

Molino harinero del "Chorro Llarc"

(Vulgarmente del Chocolate)

a cargo de **ANTONIO ESCLAPEZ**  
Precios de la molienda

Trigo	a	2'50	ptas.	los 100 kilos
Cebada	»	2'00	»	»
Maiz	»	2'50	»	»
Salvado remolado	»	2'25	»	»
Piñuelo y orujo	»	2'25	»	»

Hay 2 piedras francesas para molienda del trigo y un molino mundial para los piensos

Serafín Sevilla Mora

**SPORT CICLISTA**

**BICICLETAS DE ALQUILER**

SAN ANTONIO, 23 (LLANO)

ELCHE

DISPONIBLE

**Hijos de J. Quiles**

FÁBRICA DE PRODUCTOS CERÁMICOS  
ALMACENES de

Maderas, Cementos, Cales, Azulejos de todas clases  
y todo lo concerniente al ramo de construcción

Despacho: Puerta Morera, 6

Fábrica: Empalme carretera de Santapola y Alicante

**Banco Internacional**  
de Industria y Comercio

Capital 30.000.000 de pesetas

CASA CENTRAL: MADRID,

Carrera de San Jerónimo, 43

Telegramas y Telefonemas

BANKINTER

mundo, Seguros de cambios. Transferencias de fondos entre las Sucursales, etc., etc. Apertura de cuentas corrientes a la vista y a plazos, abonando intereses según vencimiento.

Bonos a vencimiento fijo al 4 y medio y 5 por 100 de intereses :-: Caja de Ahorros 4 por 100 intereses

SUCURSALES: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Hellín, Hueva, Isla Cristina, Lorca, Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Sevilla, Totana y Yecla

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

AGENCIA DE VIAJES

Cambio de monedas, Cartas de Crédito sobre todas las plazas del